

po en discusiones baldas y estériles, se suscitan soluciones prácticas y provechables. Menos la librería, y más hechos; o comienzan los gastos, menos política y más administración. Los camilleros, el mantenimiento de las moteras y el tráfico serán, ya que todos estos están plenamente satisfechos —la cuestión principal, los alcoholes y otras materias análogas están esperando— hasta tiempo—solución gubernamental. Del hambre de Andalucía no hablamos. Esto admite pocas esperanzas y se impone la necesidad de resolver ese conflicto.

De modo que, si el Gobierno viene animado de buena voluntad, no le falta que hacer, empezando por la discusión de los presupuestos generales del Estado. Esta es la labor de las futuras Cortes. El tiempo dirá como cumplen su misión.

Un Viajero.

A nuestros lectores

El retraso sufrido por nuestro número anterior ha dado motivo a críticas y suposiciones que debemos aclarar.

El Sr. Puerto (D. S.) tallista de los taos que venimos publicando en nuestro semanario, fue llamado por el Sr. Soler Márquez (D. A.) el sábado a medio día, para notificársela la resolución tomada de liquidar con él, dando le el plazo de veinticuatro horas. ¿El motivo? No se lo dijo. Es cierto que le presentó el tajo que estaba terminando para este semanario, pero eso que tenía que ver? Fue un acto de galantería para demostrarle que no perdía un momento trabajando para reunir fondos con los que atender a su casa y a las cuentas que tuviese pendientes. Sin duda el tener que interpretar fielmente las palabras pronunciadas por D. A. S. y su secretario particular, fueron la causa del retraso en la terminación del tajo. Nosotros que tenemos el honor de conocer a ambos, confesamos ingenuamente que se necesita mucha paciencia, mucho oído y mayor vista para no equivocarse interpretándoles una conversación.

Hay maliciosos que suponen ha dejado de ser suscriptor nuestro al Sr. S. por las caricaturas y escritos; y nosotros afirmamos que no es posible complacer a todos; no siendo de extrañar que no quiera contribuir con su cuento aquél que no encuentre halago o gracia en un periódico. ¡Qué más mala podíamos deseárosotros que ser el semanario favorito de propios y extraños! Pe-

ro, trabajando nadie hace suyos más solícitos y erróneos. Nunca recordó la conciencia de haber traspasado los límites de los espacios públicos existentes en la administración y la política que se crearon para los sencillos. De culpa por haber desaparecido o haber tolerado que otros se incen; que estos nos vuelvan la espalda, nos tiene sin cuidado; seguiremos el camino que nos hemos propuesto, pidiendo honestez y buena administración.

Espuelas en batalladeras moriremos.

Ferrrocarrilicodazos

El asunto de las aguas de la población nos va a costar más tinta, que litros de aquel líquido caben en los depósitos. Pero decididos a no ceder hasta conseguir una buena administración y distribución de eleminto tan necesario, volvemos hoy sobre él, protestando de la concesión hecha a un particular para riego de fincas.

Applaudimos la determinación tomada por nuestra primera autoridad, cerrando la toma de la tubería que alguno tenía para sus posesiones, y hoy criticamos la concesión hecha a favor de otro. Desnudar a un suizo para vestir a otro, nos parece muy mal. Puesto que la política legal, ni buena administración, es sencillamente favoritismo; al que estamos decididos presentarle batalla en todos terrenos.

Esperamos que nuestras autoridades volverán sobre su acuerdo, si no quieren tener los mismos funerales que se señalaron a los anteriores gobernantes.

Dispuestos a ello recurriremos al Diputado hasta conseguir lo que nos proponemos.

Decididos a que nuestra primera autoridad no descance un momento, le rogamos mande una inspección a la linea de la luz eléctrica y vea si todos los caminos están protegidos por red; nosotros creemos que no; si nuestra vista no nos engaña, el carril en el río no tiene: siendo el único camino vecinal para Villaricos. El otro dia en el paso del río de Antas ocurrió la muerte de un niño por la caída de un cable; no teniendo que lamentar la muerte del dueño, gracias a las voces que su hijo político le dió, impidiendo su acercarse a levantar al que era carbón.

No esperen a poner remedio cuando las desgracias hagan protestar en forma mirada.

Han llamado poderosamente la atención los sonidos incongruos de las campanas recientemente mandadas de Valencia a nuestra parroquia. El fundidor se conoce como *el maestro* y se han escuchado en su taller. Han sido puestas otras campanas, y no de ningún campanario.

Los usos eclesiásticos llaman hoy nuestra atención.

Nos hace mucha se nos ha comunicado la reforma de la Capilla del Corazón: se presentaron varios trabajos, como forasteros y dos de esta localidad.

Sin más formalidades y sin reunirse la Junta encargada de dictaminar, se adjudicó el trabajo a un forastero; siendo así que los dibujos presentados por los señores Puerto, estaban muy por encima de los demás. ¿Es esto justicia? Para echar por tierra las críticas continuas que sobre este asunto circulan por todas partes, rogamos al Sr. Curia Parroco, se sirva en poner los trabajos presentados y el juicio de la Junta; pues de lo contrario habrá que creer los derechos de unos y otros y tendremos que ocuparnos más intensamente de este asunto.

Desde Huercal-Overa

GRÓNICA

Ha fallecido la Señora D. Carmen Fernández. Acompañamos en su sentimiento a su distinguida familia.

Ha dado a luz una niña la señora de nuestro amigo D. Antonio Molina.

Ya han empezado las obras que han de hermosear la Plaza del Sepulcro.

Tuvieron lugar las elecciones sin ningún incidente siendo proclamado el Barón de Sacro-Lirio por el distrito de Vélez-Rubio.

XX.

PARODIANDO A BEEQUER

Dos estacas bien nudosas
Por fuertes diestras cogidas
Qué al chocar en las espaldas
Rompen un par de costillas.

Dos trabucos bien cargados
Con pólvora no muy fina
Qué al cluzir echau abajo

Fácilmente un par de esquinas.

Dos pucheras de ancha base
En grandes urnas metidas
Una con muchos papeles
Y otra del todo vacía.

Dos pitos viejos de latón
Que a grandes soplos chillan
Y su ruido confunden
Con mucha gente que grita.

Dos candidatos que riendo
Dos que disputan la vara
Nos actas, que es solo una
Eso se llama BOTADA.

Hozmin el Jurax.

EL VERANO EN EL POZO

Voy a hablar del verano en el Pozo del Esparto, y no en otro pozo en el quequiero que ustedes pre-
dieran haberse figurado al leer el epígrafe que encabeza estas líneas.

Quiniendo gozase de la redactor obediente y disciplinado, hace mas de un mes que debiera haber escrito algo sobre estos briosos deliciosos, entusiasticos, de este invierno, los deseos del amable director de EL FERROCARRILICO. Pero, dos razones podemos que han obligado a guardar silencio hasta ahora. Y estas dos razones tan convicentes que se oyen de su peso, son las siguientes.

La primera y principal es el miedo.

Miedo nata todo, al sexo bello de la colonia, que sería capaz de arrancarme los cuatro ojos de mi cara, si me cojeran al alcance de sus uñas afiladas y luctuosas, después de leer este artícujo. Estas distinguidas señoritas y aun también las señoras de mas respeto y volumen, no han hecho en todo el santo verano otro oficio fuera de ese que rezan y de las horas dedicadas a la comida, a la innumeración y al reposo, que jugar a las siete y media desde la salida del lecho, hasta la entrada en la cama; con su presto, absoluta de bailes, conciertos, paseos y demás diversiones honestas.

Miedo tambien, a que los pro-hombres políticos y hasta científicos que han ido allí a remojarse el pellejo, se ofendan conmigo, si publico que algunos andaban sin calcetines ó descubriendo los partos prodigiosos de sus fe-